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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре за пять месяцев родились 142 малыша 
В управлении записи актов гражданского состояния администрации муниципального 

района подвели итоги работы за пять месяцев. Представители ведомства поделились 
информацией о количестве новорожденных и новоиспеченных молодоженов на Таймыре. 

Так, с января в муниципальном районе созданы 74 новых семьи, 55 пар оформили 
развод. За пять месяцев на Таймыре родились 142 малыша. Выдано 107 актов о смерти. 

За отчетный период зарегистрировано 53 акта об установлении отцовства, 16 таймырцев 
решились на изменение имени. Всего с начала 2023 года в муниципальном районе усыновили 
двоих детей. 

«Таймыр» 
 

Таймырские борцы вернулись с краевого турнира с наградами 
В п. Подтесово прошел открытый Краевой турнир по спортивной борьбе (дисциплина 

греко-римская борьба) на призы генерального директора ООО «Норникель-Енисейского 
речного пароходства» и Главы Енисейского района среди юношей 2008-2009 г.р.. Таймырцы 
завоевали две серебряные и одну бронзовую медали. 

В соревнованиях приняли участие 22 команды, всего 141 спортсмен из районов 
Красноярского края: города Красноярск, Зеленогорск, Минусинск, Сосновоборск, 
Железногорск, Енисейск, Канск, поселков Подтесово, Курагино, Качур, Марковка, 
Боготольский район и Таймырский муниципальный район. Сибирского Федерального округа: 
города Бердск, Новосибирск, Свирск, Томск, Юрга, и Иркутская область. 

Команду Таймыра представили трое борцов Спортивной школы по национальным видам 
спорта им. А.Г. Кизима г. Дудинка и с. Хатанга. 

По итогам соревнований серебряные медали в своих весовых категориях завоевали 
Тасним Абыков (41 кг.) и Азамат Качкынбеков (52 кг.). Третью ступень пьедестала занял 
Андрей Егоров (44 кг). 

Подготовил юных спортсменов тренер-преподаватель по греко-римской борьбе 
Спортивной школы по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима Виктор Зеленкин. 

«Таймыр» 
 
На Таймыре 97 человек переселятся из аварийных домов 

В этом году на Таймыре из аварийных домов переедут 97 человек в рамках краевой 
программы переселения из аварийного жилья нацпроекта «Жильё и городская среда», 
инициированного Президентом РФ. 

В этом году переселятся 97 человек, которые сейчас живут в пятнадцати аварийных 
домах на улицах Советская, Северная, Центральная, Тундровая, Молодёжная, Школьная, 
Набережная, Комсомольская, Самарская в посёлках Носок и Воронцово. 

В Норильске и Дудинке для переселения 72 северян планируется приобрести 21 
квартиру, для этого в настоящее время заключаются муниципальные контракты. 

Ещё 25 жильцам предложат квартиры в строящихся в посёлке Носок одноэтажных 
трёхквартирных домах. Девять быстровозводимых домов построят с учётом сурового климата 
севера – на винтовых сваях из сип-панелей с утеплителем, наружными стенами и крышей из 
металлопрофиля. Дома подключат к центральному теплоснабжению от автономных 
котельных и к электроснабжению от локальных дизельных электростанций. 

До 2025 года из посёлков Тухард, Носок, Караул, Воронцово, Хатанга, деревни Потапово 
в рамках программы планируется переселить 375 человек, из них 125 северян уже 
расселены. 

Красноярский край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на фестиваль мультипликации 
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В День России, 12 июня, в 15:00 в кинодосуговом центре «Арктика» пройдет 
фестиваль мультипликационных фильмов для детей и подростков «Россия в Мульт-
историях». Зрителям будут представлены лучшие авторские мультфильмы, созданные 
детскими анимационными студиями из разных городов страны в рамках творческой 
лаборатории одноименного проекта культурно-досугового центра им. Владимира Высоцкого. 

Проект «Россия в мульт-историях», направленный на духовно-нравственное и 
патриотическое воспитание подрастающего поколения, стартовал в Норильске в ноябре 2022 
года и приобрел статус Всероссийского. К участию в проекте присоединились детские 
мультипликационные студии из Москвы, Челябинска, Екатеринбурга, Сургута, Ульяновска, 
Новосибирска и Новосибирской области, Северодвинска, Липецка и Липецкой области, 
Магадана, Барнаула, Донецкой народной республики. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Акционеры "Норникеля" утвердили невыплату дивидендов за 2022 год 

"Результаты голосования по вопросам повестки дня общего собрания акционеров 
эмитента, по которым имелся кворум, и формулировки решений, принятых общим собранием 
акционеров эмитента по указанным вопросам: ...прибыль ПАО "ГМК "Норильский никель" по 
результатам 2022 года не распределять, дивиденды не выплачивать", — говорится в 
сообщении. 

Акционеры также избрали новый состав совета директоров компании. Среди новых 
членов — замгендиректора и член правления АО "Скоростные магистрали" Ирина Комарова, 
старший вице-президент "Норникеля" Сергей Малышев и финансовый директор группы 
Litasco Middle East Антон Сычев. 

В совет директоров переизбраны глава "Интерроса" Сергей Батехин, бывший 
председатель совета директоров "Норникеля" Андрей Бугров, первый вице-президент 
"Норникеля" Марианна Захарова, генеральный директор Petropavlovsk Денис Александров, 
бывший партнер компании "Технологии Доверия" Алексей Иванов и советник вице-
президента "Норникеля" Егор Шейбак. 

Также были переизбраны вице-президент по региональной политике и взаимодействию с 
органами власти и управления АО "Русал Менеджмент" "Русала" Елена Безденежных, 
бывший старший банкир Сбербанка Сергей Волк, директор направления "Русский алюминий 
Менеджмент" Александра Захарова и член совета благотворительного фонда "Центр охраны 
дикой природы" Евгений Шварц. 

В совет не вошли член правления Фонда развития Санкт-Петербургского 
государственного университета Алексей Германович, замгендиректора и член правления 
ООО "Руссдрагмет" Станислав Лучицкий и управляющий директор ООО "Винтер Капитал 
Адвайзорс" Алексей Башкиров. 

ПРАЙМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: Задачу по переселению жителей из аварийного жилья Красноярский 
край выполняет с опережением сроков 

Сегодня руководитель Красноярского края Михаил Котюков на заседании Совета при 
полномочном представителе Президента РФ в СФО доложил Анатолию Серышеву о ходе 
выполнения в регионе программы по переселению граждан из аварийного жилья. Она 
реализуется в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда». 

Всего в программу включены 1016 многоквартирных домов, которые признаны 
аварийными с 1 января 2012 по 1 января 2017 года. Эти дома расположены в 51 
муниципалитете. 

Михаил Котюков, руководитель Красноярского края: «Объем средств на программу в 
крае – чуть больше 20 млрд рублей, из них 13,6 млрд рублей – средства федерального Фонда 
ЖКХ, 6,4 млрд – краевого бюджета. Особенность реализации программы – это наше 
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софинансирование: фонд обеспечивает предоставление средств по 53 тысячи за 
квадратный метр, всю разницу по сравнению с рыночными затратами край добавляет 
самостоятельно. За четыре года в регионе введено в эксплуатацию 47 домов, из них 14 – в 
прошлом году. По итогам 2023-го планируется ввести ещё 17 домов. Задачу по переселению 
жителей из аварийного жилья Красноярский край выполняет с опережением сроков». 

Так, c 2019 года в крае расселено почти 206 тысяч квадратных метров аварийного жилья 
(99,4 %), в новое жилье переехали более 12 тысяч человек (100%). Всего участниками 
программы являются 18 тысяч жителей края. 

Завершить программу регион планирует досрочно, уже в 2024 году. 
Хорошую организацию и высокие темпы выполнения программы по переселению 

жителей из аварийного жилья в Красноярском крае отметил и Анатолий Серышев. 
Следующий этап реализации программы по переселению начнётся в 2025 году, в нее 

войдёт жильё, признанное аварийным с января 2017 по январь 2022 года. 
Красноярский край 

 
Больше 5 млрд из бюджета края выделят на красноярские дороги 

Это практически четверть от общего объема средств, направленных на всю дорожную 
отрасль региона. 

В 2023 муниципальным образованиям направят более 5 млрд рублей на дороги местного 
значения: эти деньги выделят из бюджета Красноярского края. По словам Рената Даутханова, 
первого замминистра транспорта региона, такой объем средств — почти 23% всего 
финансирования, запланированного для дорожной отрасли. 

Во время выездного заседания комитета по экономике и налоговой политике Ренат 
Даутханов отметил, что правительство края регулярно получает запросы от властей 
муниципальных образований на получение выплат. 

Дороги — актуальная тема, по количеству обращений она лидирует. В нынешних 
условиях следует расставлять приоритеты, повышать эффективность работы дорожной 
отрасли», — добавил Егор Васильев, председатель комитета. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 
Небензя: РФ призывает генсека ООН осудить подрыв Киевом Каховской ГЭС 

Выступая на заседании Совета Безопасности ООН по ситуации на Каховской ГЭС, 
постоянный представитель России при ООН Василий Небензя заявил, что предпринятая 
киевским режимом преднамеренная диверсия против объекта критической инфраструктуры 
носит крайне опасный характер и по своей сути может быть отнесена к разряду военных 
преступлений или терактов. 

"Вызывает глубокое недоумение, что Секретариат ООН каждый раз открещивается от 
осуждения атак киевского режима, ссылаясь на недостаток информации, как, например, по 
поводу обстрелов ВСУ Запорожской АЭС, хотя всем очевидно, с какой стороны они 
происходят", – отметил Небензя. 

При этом, по словам представителя РФ, руководство Секретариата не стесняется 
тиражировать политизированные выводы о том, что якобы все подобные преступления – 
следствие действий России на Украине, что является недопустимым отклонением от 
принципа объективности и беспристрастности, предписанное Уставом ООН. 

"Призываем генерального секретаря ООН дать, наконец, объективную оценку 
террористическим действиям киевского режима и осудить их. Настаиваем на установлении 
всех обстоятельств варварской атаки на Каховскую ГЭС", – сказал Небензя. 

Он напомнил, что руководство ВСУ открыто заявляло о готовности подорвать дамбу 
Каховской ГЭС для получения военного преимущества еще в прошлом году. Постпред РФ 
привел в пример цитату из статьи издания The Washington Post от 29 декабря 2022 года. 
"Генерал-майор ВСУ Ковальчук задумался о затоплении реки. Украинцы, по его словам, даже 
нанесли пробный удар из HIMARS по одному из шлюзов Новокаховской плотины, проделав 
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три пробоины в металле, чтобы посмотреть, сможет ли вода Днепра подняться 
достаточно, чтобы заблокировать российские переправы, но не затопить близлежащие 
деревни. Испытание прошло успешно, заявил Ковальчук, но этот шаг оставался крайней 
мерой. Тогда он от него отказался", – рассказал Небензя. 

Также он отметил, что Россия давно предупреждала об угрозе разрушения Каховской 
ГЭС киевским режимом. "В конце октября 2022 года мы распространили в качестве 
официального документа СБ ООН ноту постпредства о планах киевского режима по 
уничтожению Каховской ГЭС. Сожалеем, что наши призывы к генсекретарю сделать все 
возможное для предотвращения этого ужасающего преступления не были должным образом 
приняты во внимание", – подчеркнул Небензя. 

По Каховской ГЭС ВСУ продолжительное время наносили прицельные удары. И едва 
произошло ЧП, как в Киеве бросились обвинять во всем Москву. 

Вести 
 
Сергей Шойгу: Своих целей ВСУ не добились 

События на Южно-Донецком направлении спецоперации в последние дни занимают 
первые строчки в новостных лентах. Хотя о том, что именно на этом отрезке линии боевого 
соприкосновения ВСУ проводят свой "контрнаступ" не говорят ни в Киеве, ни в Вашингтоне, 
похоже, ситуация складывается именно так. 

Во всяком случае, министр обороны России Сергей Шойгу заявил во вторник, 6 июня, 
что противник "в течение трех суток предпринял давно обещанное наступление на разных 
участках фронта. ВСУ сосредоточили в этих целях большое количество техники и живой 
силы". 
 Министр напомнил, что 4 июня украинские 23-я и 31-я механизированные бригады 
попытались наступать на пяти направлениях. "Ни на одном из них противник успеха не 
добился, понес значительные потери: 300 военнослужащих, 16 танков, 26 боевых 
бронированных машин, 14 автомобилей", - сообщил Шойгу. 

5 июня пять бригад бросили уже на семь направлений. Их остановили. ВСУ имели еще 
более ощутимые потери. Они не досчитались свыше 1600 человек, 28 танков, в том числе 8 
"Леопардов" и 3 колесных танка AMX-10, 136 единиц другой военной техники, в том числе 79 
иностранной. 
 "Попытки наступления сорваны, противник остановлен, российские солдаты и офицеры 
в боях проявили мужество и героизм. Повторю, своих целей противник не добился, понес 
значительные и несопоставимые потери", - сказал Шойгу. 

Он назвал наиболее отличившихся в боях. Упорство и стойкость там проявили 
подразделения 433-го мотострелкового полка 127-й мотострелковой дивизии, 37-й и 60-й 
мотострелковых бригад. 

…Министр особо отметил умелые действия нашей оперативно-тактической, штурмовой 
и армейской авиации. Ими было применено 50 противотанковых управляемых ракет. В 
результате уничтожено 5 танков и 29 других боевых бронированных машин. 

Всего за три дня боевых действий на всех направлениях потери ВСУ составили до 3715 
военнослужащих, 52 танка, 207 боевых бронированных машин, 134 автомобиля, 5 самолетов, 
2 вертолета, 48 орудий полевой артиллерии и 53 беспилотника. 

"К сожалению, не обошлось и без наших потерь, - признал Шойгу. - Всего в ходе 
отражения наступления противника в Объединенной группировке войск погиб 71 
военнослужащий, 210 получили ранения. Подбиты 15 танков, 9 боевых машин пехоты, 2 
автомобиля и 9 орудий". 

Заметим, что об уничтожении в ходе СВО переданных натовцами Киеву танков 
"Леопард" наши военные официально сообщили впервые. В этом году Запад перебросил на 
Украину немало таких машин. Но командование ВСУ не торопилось пускать их в дело. 
Видимо, приберегали для "контрнаступа"… 

Российская газета 
 
Путин указал на угрозу для отдаленных регионов 
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Президент РФ Владимир Путин укрепляет национальную безопасность 
страны, чтобы предотвратить угрозу нападения на ее территории в будущем. Для этого будет 
остановлен отток населения из отдаленных, стратегически важных регионов России. Так 
эксперты объяснили URA.RU итоги рабочей встречи главы государства с губернатором 
Магаданской области Сергеем Носовым 6 июня. Власти в регионах будут создавать 
комфортные условия жизни и мотивировать людей возвращаться из мегаполисов. 
 Президент принял Носова в рамках цикла встреч с губернаторами, которым в этот 
избирательный период предстоит идти на выборы. Путин сначала заслушал отчет о 
социально-экономическом развитии Магаданской области. Носов доложил, что объем 
капиталовложений увеличился на 36%, и продемонстрировал действительно широкую 
палитру направлений: инвестиции поступали и в горнорудную, и в рыбную отрасль, в 
сельское хозяйство, и даже в туризм и энергетику. Президент похвалил работу региональных 
властей, но обратил внимание на демографические проблемы. «У вас уровень заработных 
плат — денег много никогда не бывает, но тем не менее — он повыше, чем в среднем по 
стране. Правда, и цены повыше, это понятно, но все-таки, а отток населения продолжается», 
— отметил Путин. 

Губернатор объяснил, что в Магаданской области много вахтовиков, за счет которых 
средняя зарплата высокая, но фактически эти деньги вывозятся из региона. Отчасти этому 
способствуют и более доступные авиабилеты на Дальний Восток — золотодобывающим 
компаниям выгодно возить людей на вахту. Однако, по словам Носова, власти делают все 
возможное, чтобы люди, для которых Колыма — место работы, выбрали ее и для постоянного 
места жительства. Ставку губернатор сделал на женщин. 
 «Главное решение принимают все-таки жены. Если они примут решение переехать к 
месту работы мужа, мы и здесь найдем работу для женщин: в сфере образования, 
здравоохранения и так далее. Сегодня условия для проживания меняются, и программа, 
которую мы разработали, будет реализовываться уже как продуманная, системная, 
интегральная программа в рамках мастер-планов. Это позволит нам создать условия прежде 
всего для комфортной и качественной жизни на Колыме», — сказал Носов. 
     Главу государства такое положение дел не устроило. «Уровень заработной платы 
очень важен, но не менее важны, когда человек принимает решение, где жить, условия жизни: 
ЖКХ, система образования, здравоохранения в целом, социальная сфера в широком смысле 
этого слова. Вот с системой ЖКХ, конечно, здесь проблем у вас еще очень много», — 
подчеркнул Путин. 

Президент намерен остановить отток населения из регионов страны, чтобы 
предотвратить геополитические угрозы в будущем, считает руководитель Политической 
экспертной группы, политолог Константин Калачев. Он отметил, что процесс депопуляции в 
регионах идет активно, и это «не может не беспокоить главу государства». 
 «Ранее освоенные обширные промышленно развитые территории теряют людей, и это 
создает серьезные риски и угрозы в будущем. С точки зрения геополитики есть регионы, 
которые бросать категорически нельзя. Поэтому народосбережение, реализация комплекса 
мер по сокращению оттока населения сейчас — забота губернатора любого региона», — 
сказал эксперт. 

С ним согласился генеральный директор Центра развития региональной политики Илья 
Гращенков, который подчеркнул — Путин видит в обезлюживании регионов Дальнего Востока 
угрозы национальной безопасности. «Проблема оттока населения ключевая. Никакие 
зарплаты и социалка не удерживают людей, потому что в этих регионах суровый климат, 
высокие цены. Сам принцип заселения Дальнего Востока в Советское время — это такое 
освоение, когда молодежь ехала за „длинным рублем“. То есть постоянное проживание не 
подразумевалось. Сегодня нет таких форпостов, вахтовых поселков, заводов, как было при 
СССР, происходит обезлюживание. Если там будет слишком мало жителей, то существуют 
риски потерять эти территории. Поэтому Путин озвучивает эту проблему в качестве 
ключевой», — пояснил Гращенков. 

Политика президента направлена на то, чтобы решить проблему «четырех Россий», 
считает политолог Дмитрий Нечаев. Он напомнил, что согласно теории Натальи Зубаревич, 
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существует четыре России, первая из которых объединяет Москву и города-миллионники. 
«Здесь концентрируются все финансы, все ресурсы и экономически активная часть 
населения. Но есть и другие России, этнические территории с большими проблемами, 
например, с проблемой занятости. Есть Россия, где уже сейчас виден недостаток населения и 
которая без жителей не может быть динамичной в плане экономического развития. Поэтому 
преодоление вот этого феномена „четырех Россий“ и было главным в этом общении 
президента с губернатором», — сказал Нечаев. 

Политолог подчеркнул, что Путин хочет видеть регионы России развитыми как в 
экономическом, так и в социальном отношении. Но самое главное — с решенной 
демографической проблемой, чтобы не было перекосов: в одном центре сконцентрировано 
все население, а другие территории просто пустынны. «Путин определил приоритеты для 
губернаторов. Они должны выстроить эффективную социально-экономическую политику, 
которая позволяла бы населению оставаться на этих территориях, получать те же самые 
товары и услуги и жить комфортно», — резюмировал эксперт. 

URA.RU 
 
Минздрав: от отравления суррогатным сидром в РФ пострадали 90 человек, 29 умерли 

До 90 человек увеличилось количество пострадавших от отравления суррогатным 
сидром в РФ. Об этом сообщила пресс-служба Минздрава во вторник 6 июня. 

Таковы данные по состоянию на 20.00, уточнили в ведомстве. Среди пострадавших от 
опасного алкоголя одна беременная женщина и четверо несовершеннолетних. 

Пострадавших лечат в больницах Ульяновской, Самарской, Нижегородской, Пензенской 
областей и Республики Удмуртия и Чувашской Республики. По последним данным 
Минздрава, четыре пациента находятся в крайне тяжелом состоянии. 

«30 пациентов тяжелой степени тяжести, 26 средней степени тяжести», - добавили в 
ведомстве. 32 человека, употребивших алкогольный суррогат, умерли от отравления. 

Напомним, сначала стало известно о шестерых погибших от поддельного сидра жителях 
Ульяновской области. За день число пострадавших выросло до 39 человек, скончались 18 
человек, смертельный напиток нашли в Самарской и Ульяновской областях, республике 
Удмуртия. Виновником массового отравления стала фирма «АНДИ» - производитель напитка, 
именуемого «Мистер Сидр». 

Тем временем смертельный сидр ищут по всей России. 
KP.RU 

 
У местных администраций появятся единые стандарты организации работы 

Местные администрации должны будут перейти на единые стандарты организации 
работы, следует из поручений президента РФ Владимира Путина. 

"Правительству РФ совместно с комиссией Госсовета по направлению "Государственное 
и муниципальное управление" представить предложения по подготовке единых стандартов 
организации работы местных администраций с учетом лучших региональных практик 
оптимизации управленческих процессов, а также по внедрению таких стандартов в отдельных 
субъектах РФ", - говорится в документе, опубликованном на сайте Кремля. Ответственными 
за исполнение назначены премьер-министр Михаил Мишустин и мэр Москвы Сергей Собянин, 
которым дан срок до 1 сентября. 

Президент потребовал от кабинета министров к 1 декабря "подготовить и представить 
предложения по созданию цифровой коммуникационной платформы для органов местного 
самоуправления, предусмотрев выделение соответствующего финансирования". 

К этому же времени правительству следует "рассмотреть вопрос о создании и 
функционировании в муниципальных образованиях муниципальных центров управления, 
предусмотрев выделение соответствующего финансирования". 

Кадровые вопросы 
К началу осени Путин также ждет предложений "по обеспечению преимущественного 

права поступления на федеральную государственную гражданскую службу и государственную 
гражданскую службу субъектов РФ лиц, претендующих на замещение должностей 
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федеральной государственной гражданской службы и государственной гражданской 
службы субъектов РФ, при наличии у них необходимого стажа работы на муниципальных 
должностях и должностях муниципальной службы". 

Одновременно глава государства потребовал предложения "по разработке механизмов 
привлечения молодых специалистов и узких специалистов на муниципальную службу, в том 
числе в сельской местности". 

Несколько поручений Путина касаются подготовки для работы в муниципалитетах. Так, 
правительству вместе с Российской академией народного хозяйства и государственной 
службы надлежит "представить предложения по совершенствованию образовательных 
программ высшего образования и федеральных государственных образовательных 
стандартов высшего образования по направлению подготовки "Государственное и 
муниципальное управление"; по актуализации основных образовательных программ по 
отраслевым направлениям, наиболее востребованным в сфере муниципального управления, 
с учетом специфики деятельности органов местного самоуправления". На выполнение этих 
задач президент отвел срок до 1 октября. 

Глава государства также потребовал разработать программу развития муниципального 
кадрового управленческого резерва "Школа мэров", образовательные программы и курсы в 
дистанционном формате "Цифровой университет муниципалитетов" для представителей 
муниципального сообщества. 

Вопросы поощрения 
К 1 сентября Путин ждет от своей администрации предложения "по учреждению 

почетного звания "Заслуженный работник местного самоуправления в Российской 
Федерации". 

Администрация президента РФ вместе с правительством к 1 октября должна будет 
представить "предложения по реализации проектов, направленных на поддержку 
представителей муниципального сообщества (в том числе муниципальных управленческих 
команд), применяющих лучшие муниципальные практики, предусмотрев выделение 
соответствующего финансирования". 

ТАСС 
 

Укрепление кадрового потенциала промышленности: в школы РФ вернутся уроки 
черчения 

В учебных программах российских школ с 2024 года вновь появятся уроки черчения. 
Соответствующее поручение президент РФ Владимир Путин дал правительству страны по 
итогам заседания президиума Госсовета во вторник, 6 июня. 

«Обеспечить, начиная с 2024/25 учебного года освоение основ черчения лицами, 
обучающимися по образовательным программам основного общего образования, а также 
изучение учебного курса «Черчение» на уровне среднего общего образования лицами, 
обучающимися по технологическому (инженерному) профилю», — говорится в поручении 
главы государства, опубликованном на сайте Кремля. 

В документе также указано, что цель поручения заключается в «укреплении кадрового 
потенциала промышленности». 

Ранее, 4 апреля, губернатор Тульской области, председатель комиссии Госсовета по 
направлению «Промышленность» Алексей Дюмин обратился к Путину с просьбой 
рассмотреть возможность возвращения черчения в школьную образовательную программу. 
Дюмин пояснил, что с таким пожеланием к нему часто обращаются руководители оборонных, 
металлургических и иных компаний, поясняя, что этот предмет является началом основ по 
инженерным знаниям. 

trud.ru 
 

Неожиданный рекорд: число авиапассажиров в России достигло максимума за 15 лет 
Закрытие международных рынков помогло российским авиакомпаниям обратить 

внимание на недооцененные внутренние направления. Но подорожание авиабилетов грозит 
снизить дальнейший рост пассажиропотока. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

За январь-апрель 2023 г. российские авиакомпании перевезли внутри страны 22,5 
млн человек, на 15,5% больше, чем годом ранее, пишет РБК со ссылкой на данные 
Росавиации. Этот показатель стал максимальным за последние 15 лет, предыдущий рекорд 
был зафиксирован в 2021 г. — 21,1 млн пассажиров. 

В то же время объем пассажирских авиаперевозок на международных направлениях за 
первые четыре месяца 2023 г. составил 6,3 млн человек. Рекорд был поставлен в 2019 г., 
когда показатель был выше на 54,3%, тогда на международные направления приходилось 
40% пассажиропотока. В 2022 г. объем международных авиаперевозок был на 27,5% меньше, 
чем в этом году. 

После начала СВО оборвалось авиасообщение России почти со всеми странами 
Европы, а также с США, Канадой и рядом других западных стран. Кроме того, российские 
авиакомпании столкнулись с ограничениями на поставки запчастей к самолетам и их 
техническим обслуживанием, отечественные перевозчики не могут также использовать за 
рубежом самолеты, взятые в лизинг у иностранных компаний.  

В то же время после закрытия международных рынков авиакомпании обратили внимание 
на внутренние направления, многие из которых раньше недооценивали, сказал руководитель 
сибирского кластера холдинга «Новапорт» и гендиректор новосибирского аэропорта 
Толмачево Евгений Янкилевич. Существенный рост внутреннего туризма стал основным 
трендом, подтвердил гендиректор S7 Group Дмитрий Куделькин. Кроме того, в прошлом году 
действовала масштабная программа субсидирования внутренних авиаперевозок: с апреля 
2022 г. по март 2023 г. авиакомпании получили суммарно 125,3 млрд руб. 

В скором будущем главным риском для развития внутренних перелетов будет 
подорожание авиабилетов из-за роста себестоимости перелетов, говорит представитель S7 
Airlines Яна Тычинская. На это влияют стоимость авиакеросина, аэропортового и 
аэронавигационного обслуживания, а также многое другое, в том числе сокращение 
господдержки. 

ДК 
 

Дефицит бюджета РФ в январе-мае составил 3,4 трлн руб. 
Федеральный бюджет РФ в январе-мае, по предварительным данным Минфина, был 

исполнен с дефицитом 3,411 трлн рублей. За последний месяц этот показатель практически 
не изменился: в январе-апреле министерство оценивало дефицит в 3,424 трлн рублей. 

В целом на год запланирован дефицит в размере около 2,9 трлн рублей. 
Доходы бюджета за пять месяцев составили 9,818 трлн рублей, что на 19% ниже объема 

поступлений за тот же период прошлого года. Доходы за январь-апрель оценивались 
Минфином в 7,782 трлн рублей, исходя из этого в мае они составили 2 трлн рублей. 

Ненефтегазовые доходы выросли год к году на 9% - до 6,965 трлн рублей (в январе-
апреле был рост на 5%). Минфин вновь объясняет это нормализацией динамики поступления 
крупнейших ненефтегазовых доходов федерального бюджета (оборотные налоги, налог на 
прибыль) после сокращения в январе. При этом министерство отмечает, что в целом объем и 
траектория поступления ненефтегазовых доходов "свидетельствуют о некотором 
превышении динамики, заложенной при формировании закона о бюджете". 

Нефтегазовые доходы в январе-мае снизились на 50% - до 2,853 трлн рублей (месяцем 
ранее снижение было на 52% - до 2,282 трлн рублей). 

Расходы в январе-мае сложились в размере 13,229 трлн рублей, превысив показатели 
аналогичного периода прошлого года на 27%. Исходя из цифр за январь-апрель - 11,206 трлн 
рублей, в мае расходы составили 2,023 трлн рублей (в апреле они были 3,129 трлн рублей, в 
марте - 2,333 трлн рублей). По данным министерства, месячная динамика исполнения 
расходов постепенно выходит на нормальный уровень после ускоренного финансирования в 
январе-феврале отдельных контрактуемых расходов. 

Согласно закону о бюджете, доходы федерального бюджета в 2023 году запланированы 
в размере 26 трлн 130,3 млрд руб., расходы - 29 трлн 55,6 млрд руб., дефицит - 2 трлн 925,3 
млрд руб. 

INTERFAX.RU 
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6. Разное 
 
Чего нам ждать после украинского наступления 

Как мы дошли до сегодняшнего положения? Как мы оказались в той точке, когда горячий 
конфликт между Россией и Украиной стал не просто обыденностью, но нашим общим 
будущим на ближайшие годы? 

Распад Союза ещё не означал полный раскол русского мира и потерю Украины. И Борис 
Ельцин, и Владимир Путин считали, что Незалежная сохранится в орбите России. Попытки 
Запада превратить юридический раскол на два государства в исторический, геополитический, 
то есть реально увести Украину к себе, не воспринимались как слишком опасные. К тому же в 
первые годы Путину было просто не до Украины, нужно было навести элементарный порядок 
во власти и стране. 

Украинский кризис 2003–2004 годов с итоговой победой прозападного Виктора Ющенко 
не считался необратимым. Тем более что Виктор Янукович позже все-таки стал президентом. 
Планы по созданию Евразийского союза, которыми Путин занялся ближе к концу нулевых, 
изначально подразумевали непременное участие Украины. 

Но когда в начале десятых годов Россия вплотную приступила к втягиванию Киева в 
новый союз, англосаксы уже не были готовы уступать без боя, всерьез сделав ставку на 
евроинтеграцию и атлантизацию Украины. 

В 2013-м Путин переломил ситуацию, убедив Януковича тормознуть с евроинтеграцией и 
повернуться к Евразийскому союзу. После чего всё и началось по серьезному — майдан, 
свержение президента… 

В этот момент Путин взял Крым не потому, что смирился с потерей Украины. Он просто 
хотел подстраховаться и сразу же, перед началом драки, вывести полуостров за скобки. 

Но к дальнейшей силовой борьбе он был не готов, не желая лить кровь в фактически 
гражданском конфликте и рассчитывая на то, что Украину удастся раскачать изнутри — 
сменить власть или развалить. Эта ставка не сработала, Донбасс остался в одиночестве (в 
смысле восстаний), и с 2015-го, когда там закончились активные боевые действия, началась 
подготовка к большой схватке. 

Эта подготовка велась Украиной. У нас она шла только в голове, в сознании Путина. 
Потому что украинская власть, как беглец, понимала, что за ней рано или поздно придут. В то 
время как Путин искренне верил, что ему удастся развернуть ситуацию мирным путём. То 
есть подвести (сыграв в том числе и на противоречиях) украинские элиты к необходимости 
смены курса с евроинтеграции на условный нейтралитет между Россией и Западом. 

Но ни в Киеве, ни в Европе, которая все больше оказывалась в украинском вопросе 
ведомой англосаксами, не собирались отказываться от завершения процесса полного 
отторжения Украины от России. А гарпун, «нож в ноге», которым был Донбасс, все меньше и 
меньше мешал Киеву в его бегстве на Запад. Отгрызли бы ногу — и ушли без нее. 

Полное осознание этого, по-видимому, пришло к Путину к 2020-му году. И так бывшие 
минимальными надежды на Владимира Зеленского (не столько на него, сколько на раскол в 
украинской власти) растаяли, а шансы Дональда Трампа удержать Белый дом стали падать. 
Несостоявшийся «украинский импичмент» показал, что вашингтонское болото не остановится 
ни перед чем в попытках его убрать. 

Судя по всему, окончательное решение о неизбежности силового решения украинского 
вопроса Путин принял в конце 2020-го. Проигрыш Трампа в этом смысле не был 
определяющим, но стал последней каплей. 

Подготовка к спецоперации велась больше года, скрыть ее от американцев было 
невозможно. И не из-за мифических «агентов в Кремле», а по причине очень большой 
концентрации войск. Поэтому в ноябре 2021-го Путин и выдвинул свой ультиматум — отвод 
НАТО на позиции 90-х. Ультиматум, дававший повод для начала СВО. 

Вся операция действительно планировалась как стремительная. По-видимому, в течение 
пары месяцев все должно было быть завершено. Украина была бы повержена, а власть в 
Киеве сменилась бы на пророссийскую. 
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Увы, силу удара не рассчитали. Потому что недооценили силу власти и армии 
Украины. И одновременно переоценили силу нашей армии. Выяснившиеся масштабнейшие 
проблемы с управлением, как по вертикали, так и горизонтали, с командованием, связью и 
логистикой сделали неплохой, в принципе, план Герасимова (а скорее всего, именно он был 
его автором) невыполнимым. 

Сейчас уже бессмысленно гадать, что было тому главной причиной. Огромный разрыв 
между ожиданиями того, как будут действовать войска, и реальностью? Или неправильная 
штабная оценка сил (будь их в полтора раза больше — все получилось бы)? Но уже через 
несколько недель стало понятно, что первоначальный план провалился. Его стали менять по 
ходу спецоперации, и на это плюс на попытки всё-таки прорваться имеющимися силами ушло 
всё лето. 

А к осени стало окончательно понятно, что нужно полностью менять тактику — 
сокращать линию соприкосновения, как минимум вдвое увеличивать силы и переходить к 
обороне. Мобилизация, отвод войск из Харьковской области, оставление Херсона и принятие 
в состав России четырех областей как раз и демонстрировали всем, что Путин пойдет до 
конца. 

Включение новых территорий не означало отказа от остальной Украины. Оно, как и в 
случае с Крымом в 2014-м, фиксировало промежуточный итог, «прибыль», и 
демонстрировало серьезность намерений постепенно демонтировать Украину. 

Обе стороны начали готовиться к решающему наступлению, причем Путин исходит из 
того, что время в целом работает на нас. Он хочет дождаться, когда Киев ударит первым, 
чтобы перейти в свое любимое «дзюдо», то есть использовать энергию, силу удара 
противника против него же. 

Так прошли зима и весна — полгода, в ходе которых практически все действия свелись к 
штурму Артемовска-Бахмута, в итоге взятого его «вагнерами», пусть и дорогой ценой. 
Насколько была оправдана идея Евгения Пригожина устроить украинцам Верден, то есть 
перемалывать все новые и новые украинские части, фокусируя внимание Киева на Бахмуте? 
Частично оправдана, тем более что в итоге Бахмут всё-таки был взят. 

Но прошедшие полгода Украина наращивала силы, объемы западной военной помощи 
росли. И даже увеличившаяся результативность наших ударов по складам и целям как в 
тылу, так и вблизи линии боестолкновения не могла существенно затормозить этот процесс. 

ВСУ сейчас сильнее, чем были осенью, хотя понятно, что и мы не теряли времени 
даром. Тем не менее, обещанное украинское наступление так и не начиналось до последних 
дней. Вместо него мы видели явно отвлекающие попытки прорыва мелких ДРГ в 
Белгородскую область и психологическое запугивание в виде обстрелов Шебекино. 

И только в последние дни стало понятно, что наступление все же будет. Но не на 
Белгород, а на юг и юго-восток, то есть в сторону Крыма. Пока идут лишь первые удары, 
пристрелка. Но когда оно начнется в полную силу, ситуация будет меняться очень быстро. 

И как бы наступление ни развивалось на первом этапе (даже если он будет печальным 
для нас), нужно сделать всё для того, чтобы, воспользовавшись им, переломить ситуацию. 
Да, пока еще не решающим образом, но знаменующим поворот в кампании, переход в 
наступление там, где для этого сложатся наиболее благоприятные условия. 

Но это наше контрнаступление не будет решающим. Спецоперация не закончится ни в 
этом, ни в следующем году. Победой будет не взятие Одессы и Харькова, а обрушение 
Украины как государства, после чего мы заберём всё, что сочтём нужным (а остальное 
сделаем зависимым от нас «государством»). 

Успешные военные действия должны приблизить этот момент. Но они не отменяют того 
факта, что в первую очередь мы берём Украину измором, делаем ставку на то, чтобы 
добиться ее коллапса. А этот финал напрямую связан не только с внутриукраинскими 
процессами и ситуацией на линии соприкосновения, но и с состоянием дел на Западе (в 
первую очередь в англосаксонских странах). А также с возможностью для глобалистских элит 
поддерживать единство Запада в деле мобилизации необходимых для Украины ресурсов, без 
которых она действительно долго не протянет. 
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Понятно, что успешные для нас расклады приближают момент надлома Запада. Но 
нужно быть готовыми к тому, чтобы даже без решающих побед на поле боя довести дело до 
перелома ситуации и заставить Запад «моргнуть». Просто на это уйдет больше времени и 
сил. И потребуются огромное терпение, даже упертость, и выносливость — те наши 
национальные качества, о которых забыли враги. 

ИА REGNUM 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,25 ▼ 0, 08 

EUR 86,95  ▼ 0, 08 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


